
 

 

 
 

  

 

 
 

 
 

 令和 6年 1月 31日（水） 

  会場 Spark（寄居町商工会） 

 

 

 

 

第 2717回例会 

 

 

 

 

 

 

 

司会 豊田 康業（SAA） 

点鐘 松本 則之会長（12：30） 

ソング 奉仕の理想

お客様  （株）シバサキ製作所  

         ビャムババータル アリウナーさん 

         バトチュロン タランバータルさん 

 

１．会長の時間      寄居ＲＣ  松本 則之さん 

 皆さん、こんにちは。本日は優良従業員表彰受賞者のア

リウナーさん、ナラさん、お忙しい中ありがとうございま

す。先ほど、少しお話させていただいた

のですが、人柄的にすごく柴崎会長も、

信頼している従業員さんなんだなとい

うのが、すごく感じられました。後ほど

表彰式がありますので、またよろしくお

願いします。 

今日は優良従業員表彰ということで、まだ記憶に新しい

ことですが１月２日に羽田空港で航空機の事故がありま

した。私、１月１日に羽田空港で帰ってきたばかりで、そ

の日は家で家族全員、ちょうどテレビを見ているときに起

きたので、あの映像を見たとき、この状態では、もう何人

もの人が亡くなってしまうんだなということで、ものすご

く心苦しい状態になったのですが、前の日は地震が起きて

今年は大丈夫かなっていう、なんかものすごい悲しみに包

まれたんですが、しばらく経ちまして、ニュース速報で乗

客乗員全員無事に脱出というようなテロップが流れ、あの

状況で見ていたので、最初えっと言う感じで、しばらく経

ってから家族全員で自分の贔屓のチームが優勝したよう

によかったってことで、ものすごく盛り上がりました。事

故が起きたからと言って、そのまま何の準備もなしに、あ

んなことはできることはなくて、常日頃から、訓練、そう

いったものをしてこその成果です。全員脱出という偉業を

達成できたのかなと思います。 

そういった普段からの研修というか、どのようにしてい

たのかなという、深く感銘を受けました。またインドネシ

アの航空機で同じような事故が起きてしまったときは、Ｃ

Ａの方がすぐに脱出ボートから乗客をおいて先に逃げて

しまったとか、そういったこともあったようです。乗客を

無事に誘導させるという職業人としての誇り、使命。また

避難した乗客も、本当にもう煙が充満して、口をふさぎな

がら姿勢を低くしながらだったらしいですが、最後まで落

ち着いて、人をどけるわけではなく、冷静に順番を守って、

手荷物も諦めてそれで脱出できたということみたいです。 

こういうのはやっぱり日本人の長い歴史での「文化」で

すね。大体先人たちが子供たち、昔では寺子屋とかそうい

うところで、子供を集めて人にとって大切なものを学ばせ

たとか、そういうこともありますが、日本人の中の思いや

りの心、助け合いの精神これが大きく物を言ったのかなと

思います。 

実際、あの事故後の中国のネットでは「日本人はすごい

な、もしも中国でこんなこと起きたら、我先にと出口に殺

到して、大惨事になっていただろう」という感じの書き込

みがかなり見受けられたそうです。こういった日本の素晴

らしい文化「思いやりの心・助け合いの心」というのは世

界基準で見ると当たり前ではないようですので、ぜひとも

ロータリアンの皆様、ロータリーの良さと、あと日本文化

の良さを、留学してきた奨学生とかいろいろな方、海外と

の付き合いのある方もいるかと思いますので、そういった

方たちに、日本の文化、心というのを伝えていっていただ

ければ、世界はもっと良くなるのではないかと私は思いま

す。 

あと蛇足ですが、和食、これが今世界的に人気が出てい

るそうです。和食というのは、出汁などいろいろ複雑な旨

味成分が絡み合って、多くの食事は濃い味付けではないの

ですが、優しい旨味を感じ取れるということ、あと体に良

いということで人気が出ているようです。海外の食事です

と、大体味付けの濃いものが多く、こういったぼんやりと

した食材同士の調和で、うまみを出すという和食が世界に

浸透しています。世界遺産にもなっています。こういった 



日本人の考えや精神、これは大いに広めていければと思い

まして、会長の時間を終わりにします。どうもありがとう

ございました。 

 

２．幹事報告       寄居ＲＣ  松本 幸男さん 

皆様、改めましてこんにちは。それでは幹事報告をしま

す。本日は優良従業員表彰です。よろしくお願いします。 

次に、２月３日、今週の土曜日です

が、第４グループ、ＩＭがあります。

場所はナチュラルファームシティ農

園ホテルで、バスが出ます。１３時３

０分、午後の１時半、北口ロータリー

出発です。皆様遅れないようによろし

くお願いします。 

最後に、本日１月３１日は、年会費の下期の納入期日と

なっています。もしお忘れの方はお早めに納めていただけ

ればと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

本日の幹事報告は以上です。ありがとうございました。 

 

３．委員会報告 

（１）出席推進委員会         小宮俊光さん 

本日赤坂委員長欠席のため、出席報告をいたします。 

今、松本会長のお話を伺い、ふと思い出しました事が有り

ます。学生時代に私の所属していた體育會剣道部の師匠の

岡村忠典先生という全日本剣道連盟の常任理事で、社会体

育指導委員長。いわば全国の剣道指導者としてＮｏ．１の方で

すが、その先生がよく言われたのが、「稽古は試合のごとく、

試合は稽古のごとく、常にこれを心がけるように！！」というこ

とでした。私の場合は特に、手紙にも書かれ今でも残ってい

ますけれども、キャビンアテンダントが先日の事故のときに、

日頃から、そういう危機ということに対してきちんとした訓練、

鍛錬をしているからこそ、３００数十人という方が１人も亡くなら

ずに済んだのかなというふうに思い、剣道で教えがこういう時

にも通じるのだなと思いながらお聞きしていました。 

 

（２）ニコニコボックス委員会    下条  誠さん 

松本 則之さん アリウナーさん、ナラさん、本日はお

めでとうございます。お二人は会社

の、また地域の宝物です。今後も日本

での生活を楽しんでください。 

               多めにいただきました 

松本 幸男さん 優良従業員表彰、おめでとうございま

す。これからも自分の信念を持ちつ

つ、会社のためにがんばって下さい。

本日は楽しんで行ってください。 

多めにいただきました 

津久井大雄さん 優良従業員表彰、シバサキ製作所ビャ

ムババータル アリウナー様、バトチ

ュロン バータル様、おめでとうござ

います。 

荻野 幸一さん 優良従業員の皆様、表彰お目出当ござ

います。これからも活躍してくださ

い。 

佐橋 正行さん 優良従業員の皆様、おめでとうござい

ます。ロータリーの例会を楽しんでく

ださい。 

浅見 克一さん 春よ来い早く来い。ところで今日は春

を思わせるあたたかい気候です。 

柴崎  猛さん 本日は当社の社員が大変お世話になり

ます。 

柴﨑  正さん 優良従業員表彰おめでとうございます。

又、能登の人々の復興への心が折れない

ことを祈る日々です。 

三友 俊一さん 優良従業員表彰の皆様、おめでとうござ

います。 

加藤 祐司さん 優良従業員表彰の皆様、本日は誠にお目

出度うございます。いよいよの活躍をお

祈り申し上げます。 

安齋治一郎さん 優良従業員表彰の皆様、おめでとうござ

います。 

荻野 真仁さん 優良従業員表彰を受けられましたみな

さん、おめでとうございます。 

橋本 則彦さん 今年度優良従業員表彰の受賞者の皆様、

おめでとうございます。 

多めにいただきました 

森田 淳一さん 優良従業員表彰の皆様、おめでとうござ 

   います。本日も宜しくお願い致します。  

小鮒 哲夫さん 本日もよろしくお願いします。 

髙田  徹さん 早くも花粉の症状がひどくなって来ま

した！本日もよろしくお願い致します。 

権田  功さん 早いもので１月も終わります。一日一日

を大切にしましょう。 

豊田 康業さん 優良従業員表彰を受賞されました皆様 

おめでとうございます。本日もよろしく 

お願いします。 

高倉 隆綱さん 本日はよろしくお願い致します。 

土師 賢一さん 優良従業員の皆様、おめでとうございま 

す。本日も宜しくお願い致します。 

津久井大雄さん 議員研修の為早退致します。 

小宮 俊光さん 本日早退の為。 

森田 淳一さん 前回お休みの為。 

下条  誠さん 優良従業員の皆様、本日はおめでとうご

ざいます。どうぞロータリーを楽しんで

行ってください。 

 

 

例会日 総員 欠席 出席 ＭＵ 出席率 

1月31日 ３５ ７ ２８ ０ ８０．００％ 

１月２４日の修正出席率 ８２．８６％ 



優良従業員表彰式       司会 橋本 則彦さん 

開式のことば          幹事 松本 幸男 

 優良従業員表彰された方々、おめでとうございます。 

それではこれより、優良従業員表彰式を開式します。 

よろしくお願いします。 

 

 

祝辞              会長 松本 則之 

アリウナーさん、ナラさん、呼びやすい名前ということ

で、先ほどお聞きしました。本日は本当におめでとうござ

います。皆さんが思っている以上に、お

二人をはじめ、今日ここに来られなかっ

た方々は、会社にとっては大変助かって

いて、本当にかけがえのない存在である

ことをもっとわかっていただければと

思います。お二人はモンゴルから来られ

たということで、モンゴルという国は、まず私が思うのは、

相撲がとにかく強い、強国。本家の日本もすっかり超えて

しまった国だなっていうのがあります。聞きますと、モン

ゴル出身の力士の方は、小さい頃から流れの強い川の中で

立って急流に向かって歩いたり、乗馬をすることで、体の

軸を自然に鍛えたり、足腰を鍛えている。そんな普段から

の動きがそのまま、強さに自然に現れているということの

ようです。 

だから、我々も、普段からの生活、これをどのように楽

しんで、充実して、誠心誠意生きていくかで、人生におい

てできてくるものが違ってくるということです。ぜひとも

笑顔で周りの人たちも楽しませて、明るく生きていくこと

が、まず何より大事で、自分も周りの方も十分に大切しな

がら、今後も活躍していっていただくことを強くお祈りし

ております。 

 以上、祝辞を述べさせていただきます。どうもありがと

うございました。 

 

講話                  佐橋 正行 

皆さんこんにちは。まず今日初めに、少し話は反れますけ

れども、お手元に領収書がいっていると思いますが、これは

財団の年次給付です。個人寄付。１２月

の末に５，０００円寄付してあるものです。

本来財団の寄付というと、大体ドル払い

ですが、これは個人寄付で日本のロータ

リー財団に、個人寄付ですので、５０００円

としてやっています。 

日本ロータリー財団の理事長という方は、千玄室さんという

方で、このロータリーの友に載っていると思うのですが、京都

ロータリークラブで会員歴６４年、１００歳になったということで、

講演した記事が載っておりますので、よかったら見てください。 

最初に先週、職業奉仕委員長の橋本さんが、プリントして

配ったものですが、これご覧になった方いらっしゃいますか。

これで十分卓話が済むと思いますが、今日はロータリーにつ

いて少しお話したいと思います。お二人はロータリーというと、

よくわからないと思いますが、何となくわかっていただければ

と思います。 

ロータリークラブ、これをインターネットで調べると、こういう

ふうに書いてあります。 

 国際的な社会奉仕連合団体「国際ロータリー」のメンバーで

ある単位クラブ。会員のことをロータリアンという。最初のクラ

ブが例会場所を輪番で提供しあったことから、ロータリーと 

いう名前が付けられたということです。 

このロータリーは、今から１１０年以上前に４人で始めて、少

しずつ大きくなり、今現在に至っています。モンゴルから来ら

れたということですが、モンゴルにも多分ロータリークラブと

いうのはあると思います。２００国以上です。クラブ数が３万７０

００、そして会員が、１１８万という組織になっています。このク

ラブのこの連合体を国際ロータリーと言っています。地区役

員でも勘違いして国際ロータリークラブと言っているような方

もいますが、正式は「国際ロータリー」です。クラブは単位のも

ので、その集合体が国際ロータリーということになります。 

まずロータリアンに、「ロータリーとは何でしょうか。」と聞くと、

ほとんどの方が親睦と奉仕と挙げると思うのですが、この親睦

というのは、フェローシップを親睦というふうに日本語訳した

わけです。フェローシップっていうのは、友情とか友愛という

意味もあります。この寄居ロータリークラブでも、会員２０代か

ら９０代と幅広く、職業もいろいろです。この親睦というのは、

ただ楽しいというだけではなく、友情を深めるという意味もあり



ます。いろいろな立場の方々がいるので、先生と呼ばれる方

や、会長と呼ばれる方もいると思うのですけが、その友情の

立場から、敬称略にしようということで、皆さん、さん付けで呼

びましょうと決まっております。ですので、皆さん、さん付けで

やりましょうということでお願いしたいと思います。 

もう一つの奉仕ですね。奉仕というのは、サービスというこ

とが、日本語で奉仕ということになりました。よくサービスとか

奉仕というと、何かを安くしたり、奉仕品でバーゲンセールの

ような意味合いもありますが、ロータリーで言っている奉仕と

いうのは、最初会長の話にありましたが、この奉仕の理想とい

うその意味が、思いやりの心と助け合いの心ということが奉仕

の理想だと書いてありました。そして、この奉仕というのは、や

はり人の助け合いの精神、思いやりの心を持って、助け合うと

いうことですけども、今月の能登半島の地震がありましたが、

いろいろ物資を運んだりとか、義援金を集めるなど、そういう

思いやりの気持ちで額や量が多いとか少ないとかではなく、

助けたいという気持ちが奉仕ではないかと思います。 

ロータリーの標語に、超我の方針、それと、最もよく奉仕す

る者が最もよく報いられるという言葉は、これはロータリーの

標語になっておりますけれども、このサービスというのが、超

我奉仕は人道的奉仕ということ。この標語になる前が、サービ

スノットセルフ service not self という言葉を使っていて、これ

は無私の奉仕。要するに私のない奉仕という意味だったので

すが、not っていうのは良くないということで above という意味

で超我の奉仕と言ったようです。これは辞書で超我と調べて

も出てこないのですが、米山梅吉さんによりますと、サービス

が第１で、自己が第２という。自己よりも先にサービスが立つと

いうことが言えれば、超我の奉仕という意味がわかってくると

いうことです。 

それと、この最もよく奉仕する者、最も多く報いられるという

言葉は、職業奉仕に使われている言葉ですが、最善のサー

ビスをすれば結果として最大の利益が得られる、そういうこと

を言っている言葉です。 

そして、ロータリーの基本理念というのは、ロータリーの目

的、四つのテスト、そして５大奉仕部門とになっています。 

ロータリーの目的は、最近１０年ぐらい前は、ロータリーの

綱領を使っていました。それがロータリーの目的というわかり

やすい言葉に直されました。 

ロータリーの目的は、「意義ある事業の基礎として」と、これ

は幹事が第１例会に言っていることですが、ロータリーの綱領

では、「有益な事業の基礎として奉仕の理想を鼓吹し、これを

育成し、特に次の各項を鼓吹育成することにある」という、難し

い言葉を使っています。 

 第１（綱領）奉仕の機会として知り合いを広めること。 

  （目的）知り合いを広げることによって奉仕の機会とする 

      こと。意味は同じだと思います。 

 第２、これは職業奉仕に言っている言葉だと思いますが 

   （綱領）事業および専門職務の道徳的水準を高めること 

       ；あらゆる有用な業務は尊重されるべきであるとい 

       う認識を深めること；ロータリアン各自が、業務を通 

じて社会に奉仕するために、その業務を品あら

しめること。 

   （目的）職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はす 

べて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機

会として、ロータリアン各自の職業を高潔なもの

とすること；意味合は同じです。 

 第３（綱領）ロータリアンすべてがその個人生活、事業生活

および社会生活に常に奉仕の理想を適用する

こと。 

    （目的）ロータリアン一人一人が、個人として、また事業

および社会生活において、日々、奉仕の理念を

実践すること； 

 第４（綱領）奉仕の理想に結ばれた、事業と専門職業に携わ

る人の世界的親交によって、国際間の理解と親

善と平和を推進すること。 

   （目的）奉仕の理想で結ばれた職業人が、世界的ネットワ

ークを通じて、国際理解、親善、平和を推進する

こと。となっています。 

 そして四つのテストですが、いろいろ意味があるわけです

が、倒産寸前に追い込まれた会社を、ハーバートテイラーと

いう方は、簡単な、わかりやすい、四つの言葉の意味を徹底

的に叩き込んで倒産を免れたということです。そしてその後、

このロータリーに譲渡された言葉です。これはロータリアンみ

んなが大事にしている言葉です。 

１、「真実かどうか」これは嘘偽りがないかどうか。 

２、「みんなに公平か」全ての取引先に対して公正かどうか。 

３，「好意と友情を深めるか」取引で店の信用を高めると同時

に、より良い人間関係を築き上げ、取引先を増やすかどう

か。 

４，「みんなのためになるかどうか」これは全ての取引先が適

正な利潤を得るかどうか。四つのテストは、そういうことを

意味しております。 

 そしてもう一つの理念、５大奉仕部門があります。まずクラブ

奉仕そして職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕です。 

 クラブ奉仕というのは、会員同士の関係を育み、会員の増

強、活気あるクラブ作りをするということがクラブ奉仕になりま

す。職業奉仕は、倫理と高潔さを持って仕事に当たり、職業

地知識やスキルを社会に役立てるという、ロータリーの目的

の２番目にあることが職業奉仕になりますが、職業というのは

英語でoccupation、職業奉仕はvocationalといいます。この語

源の vocation は天職とか、神様から与えられた、世のために

なる職業という意味があります。 

 それから社会奉仕ですが、地域の人々を豊かにしたり、より

よい社会作りに貢献するということが社会奉仕です。 

 国際奉仕は国際的なプロジェクトで、ボランティアをしたり、

海外のパートナーと共同活動を通じて平和と相互理解を推進

する。世界理解、親善、平和ということを言っています。 

 青少年奉仕は、インターアクト、ローターアクトとか青少年指

導養成プログラムで、青少年交換などを通じて、青少年や若

い世代の社会人がリーダーとして能力を伸ばせるよう支援す 



ることが、青少年奉仕となっています。 

            今日は優良従業員表彰ということですが、私がロータリー

に入ってもう２６年過ぎますが、その当時から、寄居ロータリ

ークラブでは、この皆様の社員を優良従業員として推薦して

いただいて、長いこと表彰しています。中には、そのときによ

って、地域社会でボランティアなどそういう個人とか団体とか

の表彰もやっていました。これから職業奉仕委員長になる方

は、またいろいろ考えてやってくれると思いますが、ボラン

ティア精神でやってる方などの表彰をしてもいいのではない

かと感じています。 

  四つのテストで、先ほど言い忘れましたが、職業奉仕で四

つの反省というのがあります。それを紹介して終わりにしたい

と思います。 

 １、顧客に対して最上の品質、最高のサービスを提供してい

るか。そして常に正直と親切を旨としているか。 

 ２、従業員に対して、彼らの長所を十分認め、かつ買ってい

るか。安全で快適な職場を確保しているか。苦情に対し

て公正な態度で対処しているか。自ら誠実、正直、善意

の手本を示しているか。 

 ３、競争者に対して、公正な態度で接しているか。 

   あなたは行動をもって誠実に感銘させているか。 

   彼らとともに事業水準の向上に努めているか。 

 ４、協力者に対して、公正で友情に見せた関係を保ってい

るか。いつも支払いを良くしているか。 

職業奉仕の四つの反省というのがあったので披露してみまし

た。 

 今日は、お 2人来ていただいて本当にありがとうございまし

た。これからも仕事に頑張っていただいて、活躍していただ

ければと思います。本当に本日はおめでとうございました。 

終わりにしたいと思います。ありがとうございました。 

 

閉式のことば               幹事  松本 幸男 

先ほどの謝辞では、日本語がとてもお上手でびっくりしました。 

これからも会社のため、何よりも自分のためにお仕事を頑張

ってください。それでは、以上をもちまして優良従業員表彰を

閉式します。 

 

松本則之 会長 

まさかロータリー日本財団の理事長が１００歳の方がや

っているというのはすごいと思いました。感動です。京都

の千さんと言うので、少し調べましたら、茶道裏千家前家

本１５代目の方ですね。皆さんよく調べてらっしゃいます。 

 最後に少しだけ健康に関する知識をお伝えしようと思

います。 

  

よくテレビで朝起きたら、まず何よりコップ一杯の水を飲

むのがいいと言いますが、実は、その前にうがいをした方

がいいです。「うがいをしてから飲んでください。」とは

テレビでは何も言わないですが、寝ている間には口の中に

ものすごく雑菌が増殖していますので、これ必ずやってく

ださい。うがいはイソジン等うがい薬をお金出して使うよ

り、水うがいの方が風邪をひきにくいという実験の結果が、

２０２２年に京都大学で出ています。なので、水うがいを

すれば十分ということになります。 

 また、１００歳過ぎまで生きた双子の姉妹の金さん銀さ

ん、マグロが大好きで毎日のように食べていると言ってい

たのですが、やっぱりバランスよくいろんなものを食べる

方がいいようで、週３回食べてしまいますと、マグロに含

まれている水銀が基準値を超える摂取ペースになってし

まうらしいです。 

 そして納豆ですが、やはり体に良い食べ物の代名詞です。

お２人は納豆食べられますか。食べられるのですね。すご

いですね。私も１日に２つは食べたのですが、納豆の中に

も、イソフラボンが含まれていまして、これも適量摂取に

は体にはいいのですが、イソフラボンを摂っても、安全な

量というのがありまして、納豆２パックでギリギリぐらい

になってしまうらしいです。その他、豆腐とか枝豆とか豆

乳とか飲んだりしたら超えてきてしまうわけですが、でも

必ず食べた方がいいので１日１パックぐらい食べましょ

う。あと卵かけご飯、これも体には全然悪くないんですが、

私も大好きで、毎食のように食べていたのですが、白身の

中の成分が髪の毛を生やす酵素を抑えてしまうらしいで

す。だから週１回、２回ぐらいにしておいた方が髪の毛に

とっては良いようです。もちろんバランスよくいろいろな

ものを食べていくことです。皆さん健康でこれからもます

ます活躍していきましょう。以上です。ありがとうござい

ました。 

 

 

 

点鐘    会長  松本則之さん 
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